

Demografía de las empresas

Señor Director:

El hallazgo detectado por el nuevo indicador sobre la “demografía” de las empresas del Banco Central que reveló que en el 63% de las firmas en Chile no hay personas contratadas bajo vínculo laboral, puede tener otra concausa, asociada a la naturaleza de las actividades preponderantes en el país y los costos asociados al contrato de trabajo que lo vuelven cada día menos conveniente para el desarrollo de la actividad económica. Entre las actividades económicas principales está la prestación de servicios y, en esa línea, las empresas prefieren tercerizar parte de sus actividades a través de prestadores que operan mediante PYME, bajo la idea de que muchos prefieren ser “sus propios jefes”. Asimismo, el contrato de trabajo, con todas sus

cargas, contingencias, y obligaciones se vuelve cada día menos conveniente para el desarrollo de la actividad económica, más costoso y menos flexible, en un mercado que precisamente tiende a la flexibilidad. Que el porcentaje de empresas que no tienen trabajadores contratados sea alto refleja también que el contrato de trabajo es muchas veces descartado como un marco jurídico viable para realizar actividades económicas, tanto desde el punto de vista del prestador del servicio como de aquel que se beneficia del mismo.

FRANCISCO CÁRCAMO
SOCIO LATHROP MUJICA HERRERA Y DIEZ ABOGADOS